

Célébration du 8^{ème} Centenaire de la LETTRE AUX FIDÈLES II (1221) Saint François d'Assise

Nous devons avoir en haine nos corps, avec les vices et les péchés, parce que le Seigneur dit dans l'Évangile : Tous les vices et péchés sortent du cœur. Nous devons aimer nos ennemis et faire du bien à ceux qui nous haïssent. Nous devons observer, outre les préceptes, les conseils de notre Seigneur Jésus-Christ. De plus, nous devons nous renoncer nous-mêmes et courber nos corps sous le joug de la servitude et de la sainte obéissance, comme chacun l'a promis au Seigneur. Mais l'obéissance n'impose à personne d'obéir en matière de délit ou de péché.

Lettre aux fidèles II, 37-41

Dieu a appelé saint François et l'a incité à transmettre le message évangélique à ses contemporains, comme Il le fait avec nous aujourd'hui. Là où le mal, les vices et les péchés sont à l'ordre du jour, Dieu nous appelle à laisser le mal derrière nous et à promouvoir un monde où règne l'innocence du cœur, cherchant le bien en tous, où la paix et l'amour sont un signe de l'amour de Dieu.

Le charisme ne meurt pas avec le fondateur ou la fondatrice, il reste vivant dans les vies des disciples. Le charisme franciscain est le message évangélique que François a vécu et qui l'a guidé jusqu'à la fin de sa vie. « Ô Dieu, crée en moi un cœur pur, renouvelle en moi un esprit bien disposé » (Ps 51, 12). En tant que disciples de saint François, nous vivons aujourd'hui dans un monde où l'avidité, le prestige, la richesse, la connaissance, les médias sociaux sont des « vertus » qui détruisent tout le bien que contient l'Évangile. La question qui se pose à nous est la suivante : notre poursuite de la richesse et d'une position nous conduit-elle à négliger notre relation avec Dieu et avec le prochain ?



En ce siècle, nous vivons des différences culturelles, raciales, religieuses et politiques qui nous empêchent d'être la famille de Dieu. Or, Dieu dit au méchant : « Quoi donc ! Tu énumères mes prescriptions et tu as mon alliance à la bouche, toi qui détestes l'instruction et qui rejettes mes paroles derrière toi ! » (Ps 50, 16-17) Jésus nous a dit : « Je vous donne un commandement nouveau : Aimez-vous les uns les autres. Comme je vous ai aimés, vous aussi, aimez-vous les uns les autres. C'est à cela que tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres » (Jn 13, 34-35). Saint François nous invite à vivre pleinement notre vocation évangélique en tant que franciscains. L'emploi abusif des droits personnels a fait qu'il est difficile pour les religieux d'écouter la voix du Christ à travers le dialogue avec les supérieurs, chacun prenant son propre chemin au lieu d'écouter la voix du Christ par l'intermédiaire du supérieur. L'abandon de la vie de prière représente aussi un danger pour l'engagement que nous avons pris envers Dieu. « Ne vous y trompez pas, les mauvaises compagnies corrompent les bonnes mœurs » (1 Co 15, 33). Chacun est appelé à revoir ses intentions de vivre le charisme de saint François.

François d'Assise, conduis-nous au Seigneur. Amen.

*Sr Mary Benigna Aoko, Conseillère CFI-TOR
Franciscan Sisters of St. Anna
Langue originale : anglais*